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马可福音 8:1-26 

查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：神迹的意义 

 

亲爱的弟兄姐妹，平安。欢迎您一起查考神的话语。 

 

马可福音第 8 章第 1 和 2 节说： 

[1] 那时，又有许多人聚集，并没有什么吃的。耶稣叫门徒来，说： 

[2] 「我怜悯这众人；  

 

每当耶稣看见群衆，就起了怜悯的心。祂怜悯群衆在肉体上的需要，常常为他们着

想。有时候, 我们却往往对别人的需要感觉迟钝，但是耶稣从来不会，祂常常对

别人的需要总是很敏锐的。祂说： 

 

[2] 「我怜悯这众人；因为他们同我在这里已经三天，也没有吃的了。 

[3] 我若打发他们饿着回家，就必在路上困乏，因为其中有从远处来

的。」 

这是第 2 和 3 节。 

 

所以, 耶稣关心这些跟随了祂三天的人。如果你曾经尝试禁食的话，你一定知道,

在禁食的第三天是最熬的。进入第四天、第五天，你的身体就开始稍微强壮一点，

那个巨大的饥饿感开始渐渐减弱。但是，对一个决心禁食的人来说, 第三天是最

难克服的。耶稣知道群众在那里已经三天了，其中有些人是来自很远的地方，如果

现在叫他们回家，恐怕他们会过于虚弱，有些可能会昏倒。 

 

 

 



马可福音 8:1-26 
 

2

马可福音第 8 章第 4 到 9 节说： 

[4] 门徒回答说：「在这野地，从那里能得饼，叫这些人吃饱呢？」就是

説，在这个旷野地方，我们能从那里找到足够的饼，来满足他们的需

要呢？ 

[5] 耶稣问他们说：「你们有多少饼？」他们说：「七个。」 

[6] 他吩咐众人坐在地上，就拿着这七个饼祝謝了，擘开，递给门徒，叫

他们摆开，门徒就摆在众人面前。 

[7] 又有几条小鱼；耶稣祝了福，就吩咐也摆在众人面前。 

[8] 众人都吃，并且吃饱了，就是狼吞虎咽饱餐一顿收拾剩下的零碎，有

七筐子。 

[9] 人数约有四千。耶稣打发他们走了， 

 

耶稣再一次只拿几个饼和几条鱼，祝谢了，就喂饱一大批群众; 然后，他们收集

起来的零碎，竟然比开始派发的时候还要多。 

 

那次耶稣喂饱五千人，门徒收拾的零碎，装满了十二个篮子。『篮子』这个字，是

指犹太人用的典型的篮子。有趣的是, 在第 8 章这里, 『篮子』这个字却是指外

邦人用的篮子。有些人认爲, 这里的群衆大多是外邦人，所以就用外邦人的篮子

来收拾剩下的零碎。至于前一次, 耶稣是在靠近伯赛大, 一座犹太人的城附近喂

饱五千人，不包括妇女和小孩子。实际上, 祂现在是在湖的另一边，那里是属于

外邦人的境界。他们看见一个重要的意义，就是耶稣是生命的粮。祂不仅对犹太人

来说, 是生命的粮，现在祂也是外邦人的生命的粮，因爲祂现在也行神迹，用生

命的粮去喂饱许多外邦人。 

 

马可福音第 8 章第 10 和 11 节继续说： 

[10] 随即同门徒上船，来到大玛努他境内。 

[11] 法利赛人出来盘问耶稣，求他从天上显个神迹给他们看，想要试探

他。 

 

在耶稣那个时代, 犹太人一直在寻找弥赛亚，也有许多人自称是弥赛亚。这些人

出现，自称是弥赛亚, 同时也承诺要做一些引人注目的壮举。有的承诺要像约书

亚时代那样, 把约旦河分开, 使水流断绝。还有些人承诺要施行许多类型的超自

然壮举。但是，这些冒牌的弥赛亚从来没能实现他们的壮举。犹太人却一直在等候

弥赛亚来亲自施行一些超自然的、叫人惊叹的现象，让祂证明祂就是弥赛亚。所以

他们要求耶稣，从天上显个神迹给他们看。但是圣经在这里说他们『想要试探

他』。 

 

马可福音第 8 章第 1 2 节继续说：『耶稣心里深深的叹息，说：「这世代为什么

求神迹呢？我实在告诉你们，没有神迹给这世代看。」』 
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在圣经另外一个地方, 另一卷福音书那里记载，耶稣对他们说：『一个邪恶淫乱

的世代求神迹，除了先知约拿的神迹以外，再没有神迹给他们看。约拿三日三夜在

大鱼肚腹中，人子也要这样三日三夜在地里头。』耶稣从来不会爲满足群衆的好奇

心而行神迹。祂行神迹的目的，都是爲了要帮助那些需要帮助的人。祂经常运用自

己的大能来服事有需要的群衆。祂从来不用行神迹的能力来满足自己的需要。祂不

会用行神迹的能力来展现一些引人入胜的举动, 吸引人注意, 或者引起人们注意

祂。 

 

希律听说过耶稣讲道以及耶稣所行的神迹，希律想要耶稣爲他行个神迹，就像你看

魔术师表演魔术一样，但是耶稣幷没有爲希律行任何神迹。祂拒绝用神迹来满足人

们对超自然现象的好奇心。所以在这里, 当这些法利赛人要求看神迹的时候，耶

稣只说：『没有神迹给这世代看』。 

 

当门徒告诉多马，耶稣已经从死里复活了：『我们已经看见主了』。多马说：『我

非看见他手上的钉痕，用指头探入那钉痕，又用手探入他的肋旁，我总不信。』后

来, 过了八天, 门徒聚集在一块儿, 多马也跟他们一起，耶稣突然在他们的中间

显现，祂说：「多马，来，伸过你的指头来，摸我的手；伸出你的手来，探入我的

肋旁。」当耶稣对多马这么说的时候，表示耶稣已经听见多马之前说的话：『我非

看见他手上的钉痕，用指头探入那钉痕，又用手探入他的肋旁，我总不信。』 

 

虽然在那个时候他们没看见耶稣，但是祂就在他们中间，正如耶稣说的：『无论在

那里，有两三个人奉我的名聚会，那里就有我在他们中间』。所以, 当多马表示

怀疑耶稣是复活的时候，耶稣首先就让他们知道祂就在他们中间。 

当祂显现的时侯，祂立刻说：「多马，你要那样做, 是吗？好吧！伸过你的指头

来，摸我的手；伸出你的手来，探入我的肋旁。」。 

「哦！主啊！」他说：『我的主！我的神！我信。』 

耶稣说：『你因看见了我才信，那没有看见就信的有福了。』 

 

我们继续看马可福音第 8 章第 13 到 21 节, 经文记载说： 

[13] 他就离开他们，又上船往海那边去了。 

[14] 门徒忘了带饼；在船上除了一个饼，没有别的食物。 

[15] 耶稣嘱咐他们说：「你们要谨慎，防备法利赛人的酵和希律的酵。」 

[16] 他们彼此议论啊！哦！说：「这是因为我们没有饼吧。」 

[17] 耶稣看出来，就说：「你们为什么因为没有饼就议论呢？你们还不省

悟，还不明白吗？你们的心还是愚顽吗？ 

[18] 你们有眼睛，看不见吗？有耳朵，听不见吗？也不记得吗？ 

[19] 我擘开那五个饼分给五千人，你们收拾的零碎装满了多少篮子呢？」

他们说：「十二个。」 

[20] 「又擘开那七个饼分给四千人，你们收拾的零碎装满了多少筐子

呢？」他们说：「七个。」 

[21] 耶稣说：「你们还是不明白吗？」 
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如果我们在旅途上，饿了，想吃点东西，正好有一条面包，这就是我们最需要的。 

 

酵通常象徵邪恶。酵也有人称爲面种, 或老酵面，它是从上一次发酵的面团留下

来的一小团。他们要再发新的面团的时候，就把这块老酵面团放在新的面团里，这

块老酵面就会在新的面团里发酵，然后就这小小的一团就会使整块面团進行发酵作

用，使整个面团发酵。对犹太人来说, 酵是邪恶的一个很好的象徵，描绘出就那

么小小的邪恶意念或行动，不去对付它的话,就会渗透到整个系统里面。当耶稣

说：『要防备法利赛人的酵和希律的酵。』祂是说要当心法利赛人或希律的邪恶，

那种邪恶的灵能够渗透幷且影响别人，祂幷不是说他们忘了带饼。  

 

我们继续看马可福音第 8 章第 22 和 23 节，经文说： 

[22] 他们来到伯赛大，有人带一个瞎子来，求耶稣摸他。 

[23] 耶稣拉着瞎子的手，领他到村外 

 

耶稣宁愿把这个瞎子带到村子外面去医治他，而不在衆人面前施行这个神迹。 

 

马可福音第 8 章第 23 和 24 节继续说： 

[23] 就吐唾沫在他眼睛上，按手在他身上，问他说：「你看见什么了？」 

[24] 他就抬头一看，说：「我看见人了；他们好像树木，并且行走。」 

 

换句话说，他开始看得见一些影像了，但还是非常模糊。 

 

第 25 和 26 节说： 

[25] 随后又按手在他眼睛上，他定睛一看，就复了原，样样都看得清楚

了。 

[26] 耶稣打发他回家，说：「连这村子你也不要进去。」 

 

就是吩咐他:「你只管回家去, 不要告诉任何人。」 

 

弟兄姐妹，这是一个很有意思的神迹，因为这是唯一被记载下来的一个渐进式的医

治。第一次耶稣按手在他身上，他幷没有得到完全的医治，但是他的视力已经恢复

了一部份。只是当耶稣第二次再按手在他身上的时候，他就清楚的看见了，所以这

是在耶稣传道事工的记录里，唯一的一次逐渐得到医治的事迹。 

 

有很多關于医治的事情，我不明白。基本上, 我不明白爲什么有些人的病能够得

到医治，而有些人却得不到医治。假如我是医治人的神，我觉得我要更加慷慨, 

我会医治那些配得医治的好人，而有些得到医治的人, 我怎么也不会医治他们。

亏得我不是神，因爲我真的会很快的把事情给弄糟了；因爲很快会有人根据自己的

良善、好行爲、优点和长处,来求我医治，到那时就不会再有恩典这回事了。而我
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也很快的就抹杀了神的恩典，因为我肯定会比较根据对方配不配得到医治, 而不

是单单凭着恩典，来施行医治。 

 

我确实相信神施行医治; 我非常相信医治这回事。我相信有各种各样的医治；我

也相信有渐进式的医治。在我看来, 任何医治的过程，都是出于神，甚至连医生

动手术割掉盲肠或是甚么的, 以及進行包扎和缝伤口等等, 这些都不是医生有能

力使皮肤长好、伤口愈合等等。医生把伤口缝好，他知道让这些细胞慢慢长在一起

的、痊愈、结疤，然后愈合起来, 是有一个过程的。这过程不由得医生控制, 他

所知道的只是这个由神所定规的痊愈过程而已。在我们的身体里. 有一个已经被

定规下来的，出于神的医治过程。然而，因为这一切是那么自然, 所以应该是属

神的作为。你说, 是谁创造了自然和自然的过程呢？ 

 

有些人反对神施行医治这回事，他们说, 那是人的心理作祟罢了。啊！求神帮助

那些可怜的批评家！如果一个人患了身心失调的疾病, 他们来找牧师, 牧师也为

他们祷告了, 他们就因着祷告, 得以从身心失调的障碍中被释放出来，身心恢复

正常了，那么爲什么要否认呢？我不知道是甚么事叫那个人出了问题，可能他们真

的是有身心失调的障碍，而影响了他们的视力，那又怎么样呢？假如他们来找牧师, 

牧师为他们祷告了, 他们能够看见了，爲什么不爲神的作爲而大大的喜乐呢？因

为神已经在他们的心思里面行了神迹的医治呀！假如你不想实质上承认, 但至少

在他们的情感上、心智上的疤痕、伤口或别的甚么， 神都已经施行医治了。我很

愿意承认这个事实，幷且为他们得医治来赞美神，而且承认这是神的医治。 

 

我看过神迹医治，也看过渐进式的得到医治。我也看过有人得不到医治而死去。我

不知道爲什么有的人会经历渐进式的医治, 而有的却经历神迹医治; 还有的人是

根本得不到医治。我不知道甚么原因。那不是在我的理解领域或范围里能明白的。

神常常用我们料想不到的方式行事。神也常常用非常自然的方式做工，然而无论如

何,这是神超自然的工作。 

 

好了，这次我们在这里暂停，下次继续分享主的话语。 

 

有许多人常常想寻找一些徵兆。我不知道这是不是健康的。我们在圣经中会读到, 

有个人很快就要出现, 他要向人们展示各种叫人叹为观止的徵兆！假如一个人的

信心要与一些引人入胜的徵兆, 或神迹, 或别的甚么, 相配合的话, 那么他这个

人就要面对很大的麻烦了，因为当敌基督来的时候, 牠同时会带来各种各样的神

迹奇事、谎诞的神迹，幷且藉着它所能够行出来的神迹来欺骗人。所以, 把你的

信心或信靠的心建立在人所能够行出来的神迹上, 是不健康的事情。重要的是, 

你必须把你的信心和你信靠神的心建立在神的话语上， 神说了甚么，而且你要相

信神的话语；决不能在你相信之前, 先看看有没有一些超自然的神迹、徵兆。 


